

**Acta correspondiente a la Primera Sesión Ordinaria de la  
Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, del día 8  
de octubre de 2015.**

Bienvenidos a la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, establecida en los artículos 35, 40, 42, 43 fracción II, 44, 47 y 59 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, que fue programada para el día de hoy jueves 8 (ocho) de octubre del 2015 (dos mil quince) a las 13:00 (trece) horas, para la cual procederé a nombrar lista de asistencia de los integrantes de la Comisión:

Regidora Miriam Berenice Rivera Rodríguez	Presente
Regidora Jeanette Velázquez Sedano	Presente
Regidor Juan Carlos Márquez Rosas	Presente
Regidor Marcelino Felipe Rosas Hernández	Presente
Regidor Rosalío Arredondo Chávez	Presente

Contamos con la presencia de 5 (cinco) de los 5 (cinco) integrantes de la Comisión de Mercados y Centrales de Abasto, por lo que en los términos del artículo 41 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, los acuerdos tomados en la presente sesión tienen total validez.

A continuación, pongo a consideración de la Comisión de Mercados y Centrales de Abasto la siguiente propuesta del Orden del Día:

**ORDEN DEL DÍA**

- I.- Toma de asistencia.
- II.- Declaración de quórum.
- III.- Instalación de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto.

IV.- Propuesta de nombramiento del Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto.

V.- Asuntos varios.

VI.- Clausura.

Si están de acuerdo con la propuesta de Orden del Día, favor de manifestarlo en votación económica.

**Aprobado.**

Una vez cumplimentados los puntos primero y segundo del orden del día, damos trámite al desahogo del tercer punto correspondiente a la instalación de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto.

Declaro formalmente instalada la Comisión de Mercados y Centrales y Abasto, dándoles la bienvenida, gustoso de poder trabajar con ustedes durante esta administración.

Pasando al cuarto punto del orden del día correspondiente a la propuesta de nombramiento del Secretario Técnico de la presente Comisión y de conformidad a lo establecido en el artículo 73 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, pongo a su consideración sea el Licenciado Salvador Legaspi Sánchez.

Si están de acuerdo con la propuesta de nombramiento, favor de manifestarlo en votación económica.

**Aprobado.**

A continuación cedo el uso de la palabra al Secretario Técnico para dar trámite al desahogo del quinto punto del orden del día correspondiente a asuntos varios.

**Lic. Salvador Legaspi:** Gracias Señor Presidente, gracias a los integrantes de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abastos.

Les comento que el día 07 de octubre de este año, a las 11:00 horas, la Secretaría General nos envió mediante oficio 4621/2015, la documentación correspondiente a los turnos pendientes de la administración pasada, para los cuales nos encontramos en el análisis y estudio de cada uno de ellos para poder rendir un informe en la siguiente sesión toda vez que apenas nos fueron turnados y estamos en este proceso de análisis.

Sería todo Regidor Presidente.

**Regidor Rosalío Arredondo:** Muchas gracias Licenciado.

Pongo a su consideración quien desee tomar la palabra para tratar algún asunto relativo a la Comisión.

Adelante Regidor Juan Carlos.

**Regidor Juan Carlos Márquez:** Muchas gracias Regidor Presidente, felicitaciones por el nombramiento como Presidente de la Comisión de Mercados y Centrales de Abasto, a mis compañeros Regidores con su permiso, a los asistentes, a la prensa, a todos los locatarios de los distintos Mercados bienvenidos a esta su casa el Ayuntamiento de Guadalajara.

Primero aparte de felicitarlo Señor Presidente, pues resaltar la importancia que tiene socialmente hablando esta Comisión, me parece que en toda administración pública municipal el hablar de los mercados es hablar de una gran responsabilidad de frente a la sociedad, de frente a los ciudadanos y de frente a la gente que con el sudor de su trabajo se gana día a día el alimento para su familia en los distintos mercados.

Me parece que es una tarea titánica Presidente, es una tarea muy importante de análisis, de corresponsabilidad de todos nosotros el atender de una forma eficiente, puntual y rápida los requerimientos de todos y cada uno de los mercados que existen en Guadalajara.

Usted lo dijo y lo dijo bien, el Mercado Corona es el mercado de moda, sin embargo, también el mercado de moda tiene muchos problemas, tenemos problemas estructurales en el mercado, problemas en el daño a los mantos freáticos, tenemos problema en la entrega de las concesiones que indebidamente no se han puesto a disposición de la gente que ha estado trabajando en ese mercado y que tiene muchos meses batallando en la calle, se solicitó una prórroga de mes y medio para otorgar estas concesiones y yo le pediría que por su conducto hablara con el Presidente Municipal, creo que ya es una demanda urgente que la gente ocupe los espacios para que pueda con ese trabajo cotidiano, con esas ganas, con ese espíritu de servicio, por fin ver cristalizado su sueño de volver a su centro de trabajo, y decirle que no solamente es el Mercado Corona, lo estamos mencionando porque es el mercado que creemos que va a ser de primer mundo y espero que así sea, sin embargo, los que hemos caminado en la calle, los que hemos visitado un mercado que ha sido yo creo que el total o la gran mayoría de la población, nos damos cuenta que los mercados no solamente tienen un problema de acción cotidiana, tienen problemas estructurales, tienen problemas en las redes de electrificación, tiene problemas de inseguridad, tienen problemas de insalubridad, y yo creo que si es importante que no quede en un discurso Regidor, es importante también analizar que Guadalajara tiene unas finanzas muy comprometidas, un presupuesto que no alcanza y un presupuesto que se tiene que orientar con sentido social si queremos verdaderamente ser una buena administración.

Los discursos han ido y venido durante muchos años, durante muchas administraciones y nunca les hemos podido hacer justicia a los locatarios y a los mercados. Me parece que es urgente que hagamos algo, que no quede solamente en buena voluntad, que no quede en invitar a toda esta gente que está dejando unas horas de su trabajo por venir con esa ilusión a recibir lo que tanto tiempo han peleado, un espacio de trabajo digno en los diferentes mercados de Guadalajara, lo encomiendo a eso y la fracción Edilicia de Acción Nacional estará muy al pendiente, estará muy de cerca vigilando el trabajo de esta Administración y colaborando porque queremos coadyuvar, queremos cogobernar con ustedes si las cosas se

hacen bien, pero seremos muy críticos, seremos muy puntuales día a día si las cosas no se hacen de la forma en que se han planteado desde los procesos electorales. Es cuanto Presidente.

**Regidor Rosalío Arredondo:** Muchas gracias Regidor Juan Carlos. ¿Alguien más quiere hablar? Regidora Berenice.

**Regidora Berenice Rivera:** Gracias Presidente, pues a mí me corresponde decirles que me siento muy honrada y afortunada de pertenecer a este equipo de trabajo, a esta Comisión que preside el Regidor Chalío Arredondo como así lo conocen todos, porque sé que los discursos van y vienen como lo dice el Regidor Márquez, pero de hoy en adelante los hechos tienen que hablar por uno, no las palabras, los vamos a recibir y las puertas de los Regidores de todas las áreas estarán abiertas sin ver colores ni demás, porque entramos a servir y ayudar y lo que queremos es apoyar al Regidor que preside esta Comisión para que se resuelvan cada uno de los casos que traen ustedes.

Sabemos que es complicado pero que estamos en toda la disposición de servir y ayudar y que para eso nos colocaron aquí. Es cuanto Presidente muchas gracias.

**Regidor Rosalío Arredondo:** Gracias Regidora Berenice. Regidor Felipe Rosas.

**Regidor Felipe Rosas:** Bueno con su permiso Señor Presidente. Yo lo que quisiera comentar es en sentido de que la fracción de Movimiento Ciudadano tiene toda la confianza puesta en nuestro Presidente de la Comisión Edilicia de Mercados, sabemos de sus capacidades, de su convicción, de su conocimiento, pero sobretodo de su entrega con toda la gente que está ahí necesitando generar un cambio, una realidad, que el día de hoy el Mercado Corona y

todos los 91 mercados como bien así lo decía el Regidor Chalío así lo están requiriendo.

Quisiera felicitarlo y decirles a todos ustedes que así como la fracción de Movimiento Ciudadano tiene toda la confianza en nuestro Regidor Presidente, así ustedes lo irán viendo día a día con el desarrollo de su trabajo, de su empeño y de su decisión de que todo esto que hoy tal vez está mal, el día de mañana será todo positivo y que esta confianza que nosotros hoy depositamos en él, esta confianza se la va a ganar a todos ustedes.

**Regidor Rosalío Arredondo:** Muchas gracias. Regidora Jeanette.

**Regidora Jeanette Velázquez:** Gracias, muy buenas tardes, felicitar a nuestro Presidente Regidor de esta Comisión, el sabrá alzar la voz ya que él conoce ampliamente el tema de mercados, y quiero que sepan que los demás Regidores apoyaremos las buenas decisiones que tenga nuestro Presidente para el beneficio de los que trabajan en este municipio. Muchas gracias y bienvenido.

**Regidor Rosalío Arredondo:** Muchas gracias. Efectivamente yo creo que el trabajo que vamos a emprender como la Comisión que estamos presentando y sobre todo con el apoyo del Regidor Juan Carlos de la fracción Edilicia del PAN y de la Regidora Jeanette de la fracción Edilicia del PRI, y mis compañeros de fracción el Regidor Felipe y la Regidora Berenice, tenemos el encargo de buscar las mejores condiciones.

Sabemos que la condición en la que ahorita se encuentran los mercados, es una condición que tiene muchos años de abandono, si bien es cierto el comentario que decía el compañero y amigo el Regidor Juan Carlos, que no había el presupuesto necesario, para eso estamos aquí, para buscar esa parte, para eso somos la Comisión que tiene que buscar los recursos necesarios para poder llevar a cabo que los mercados vuelvan a recuperar su grandeza, si

no entonces para qué estamos armando una Comisión, o para que vamos a funcionar, si vamos a poner el entropie de inicio.

Tenemos ir juntos en el camino de poder buscar todas las alternativas y darle el espacio necesario a los comerciantes porque mucho nos van a ayudar, este asunto que atendemos hoy aquí en los mercados pues debe ser compartido y ocupamos la ayuda de ustedes porque va a ser la parte donde juntos vamos a recorrer un camino en el cual no se ha transitado nunca y que hoy nosotros estamos en la mejor disposición de poderlo hacer.

Créanme compañeros Regidores que esta Comisión tiene que ser una de las más importantes, que va a generar mucho en la parte social y en la parte de regresarle a nuestra ciudad su identidad, nuestras tradiciones, de poder recuperar lo que mucho hemos perdimos.

Yo se que el tema del Mercado Corona es un tema que no se dio la socialización correspondiente, que se tomaron decisiones con poca participación, que se tomaron cuestiones que dejaron a un lado a los que iban a habitar el mercado, y hoy nosotros como representantes populares tenemos que hacer esa parte, representar dignamente esos grandes derechos que tienen los comerciantes en los mercados municipales.

Sé que no es sencillo porque no traemos una varita mágica para poder decir se soluciona de una mano, pero sé que si lo hacemos en equipo y lo hacemos en conjunto de mucho va a servir lo que estemos haciendo. Yo aplaudo de verdad que con el apoyo de ustedes, cuando Comisión empieza funcionar y empieza a dar frutos se ocupa de todas las partes, si ya tenemos la parte de aquí de los Regidores con la plena disposición de poder entrarle al tema, de poder buscar los recursos de poder generar todo esto, pues créanme que ahora con ustedes que aquí se ve la participación y la alegría porque nadie de los que están aquí de diferentes mercados, hoy se encuentran los Mercados Lomas del Paradero, del José María Cuellar, Esmirna, del Cuauhtémoc, del Fresno, del Corona, de San Juan Bosco, Medrano, San Juan de Dios, Severo Díaz, fíjense cuanta cantidad de Mercados tenemos aquí reunidos y es el

trabajo del espíritu de la participación y de que sabemos que todos juntos tenemos el compromiso de levantar esto.

Por eso hoy con estas ganas y con este gran apoyo de esta Comisión y con la disposición de cada uno de mis compañeros Regidores, vamos a poder sacar adelante esta gran parte, yo creo que hoy queda un precedente de un cambio y giro de historia que hoy hay algunos aquí de los Mercados que jamás habían asistido a una Comisión en donde se desahogan los temas de los mercados y lo quiero decir muy abiertamente, que a partir de hoy la Comisión va a estar abierta como debe de ser, va a estar con la escucha de poder entender que el compromiso es de todos, el compromiso es juntar esfuerzos, y poder llevarlo todos agarrados de la mano para poder sacar este gran tema.

De verdad felicito esta intervención y sobretodo la intervención de cada uno de los Regidores porque da muestra de que todos tenemos ganas de que esto cambie.

No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la presente reunión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Mercados y Centrales de Abasto, clausurando la presente a las 13:30 (trece) horas con (treinta) minutos.

Agradeciendo a todos su presencia y esperando que todos vayamos a hacer lo que nos corresponde hacer, a ser un gran equipo por los Mercados de Guadalajara. Muchas gracias a todos.

**A T E N T A M E N T E**

Salón de Sesiones del H. Ayuntamiento  
Guadalajara, Jalisco, 08 de octubre de 2015